

## El XII Congreso analiza seriamente la situación en España (Segunda Sesión)

A LAS TRES de la tarde del día 13 de agosto, el Presidente del Congreso, compañero **Paulino Barrabès**, da comienzo a la segunda sesión y señala que se va entrar en la discusión de la gestión de la Comisión Ejecutiva.

**José Barreiro** dice que a su juicio los compañeros no han sido exhaustivos al informar de la situación de nuestras organizaciones y de nuestras ideas en España. No se han extendido suficientemente en la existencia de grupos socialistas y socializantes y especialmente uno que preocupa a algunos compañeros. Da un ejemplo concreto y continúa diciendo que convendría que los compañeros del interior diesen detallada cuenta, nasta donde les sea posible, sobre qué clase de grupos socialistas y socializantes existen en España y la entidad que tienen. Eso por un lado. De otro, creo que no han hecho mención suficiente de las famosas "Federaciones" de las que se ha hecho circular un escrito, en el que hay seis magníficos sellos. Yo soy filatélico (risas) y me gustan mucho los sellos. En España hay la manía de hacer mu-

chos sellos y estos amigos parece que caen en el mismo defecto. Convendría que nos dijeran lo que hay detrás de esto. No se trata de que hagan un análisis avinagrado, sino objetivo.

El Presidente: —¿Más preguntas a la C.E.?

El compañero **Pardo** dice que esta mañana se habló de la actividad en el interior del país y cree que también se debe hablar de la actividad entre la emigración económica.

Un delegado de Colonia desearía que se aclarara la situación en Madrid.

El compañero **Rodríguez** delegado de la Agrupación de Casablanca, da lectura al siguiente escrito: "Acuerdo de la Agrupación Socialista de Casablanca aprobado en la asamblea extraordinaria celebrada el 12 de marzo de 1972 para ser leída en el XII Congreso. La Agrupación Socialista de Casablanca aprueba los acuerdos del Comité Director del Partido Socialista Obrero Español reflejados en la Circular n° 13, por estimar que ellos pudieran contribuir a un apaciguamiento de los espíritus y a una adaptación a la realidad

política del momento. Ve con disgusto y desaprobación, por lo tanto, la actuación desmoralizadora de los miembros de la C.E. residentes en el exterior que, con procedimientos nada recomendables han boicoteado estos acuerdos haciendo que no hayan podido ser puestos en prácticas. No pudiendo, por razones de todos conocidas, pedir que este acuerdo sea publicado en LE SOCIALISTE, como han hecho otras Agrupaciones, da mandato a sus delegados al XII Congreso para que cuando se discuta en él la gestión de la C.E. den lectura de este acuerdo con expresión de nuestro juicio. Casablanca, 12 de marzo de 1972. "Firman el secretario y el presidente.

oOo

**Un delegado de Córdoba.**— Aunque la C.E. ha expresado con bastante amplitud los problemas planteados en las relaciones con otras fuerzas, nos gustaría que ampliara este aspecto de la gestión para conocimiento del Congreso. ¿Qué

(Pasa a la página 4)

### Editorial

# ESPAÑA Y EUROPA

EL PRESIDENTE de la República Francesa, en su última conferencia de prensa, se ha pronunciado, más claramente que nunca por el ingreso de España (léase el régimen fascista de Franco), en la Comunidad Europea, a sabiendas "de que hay todavía dificultades económicas y objeciones políticas en algunos".

Inmediatamente, los sacristanes del régimen han echado las campanas a vuelo, como si las puertas de la C.E.E. se hubieran abierto de par en par y sonase ya la trompetería triunfal en honor del impaciente recipiendario.

La histórica reacción revela el traumatismo inconfesado que décadas de no disimulado desprecio mundial ha producido en estos patrióticos engendrados ideológicamente por un tipo tan castizamente español como Hitler.

No comprenden la profunda aversión que produce un régimen tiránico que se mantiene por el terror y la corrupción. Tanto menos cuanto que la ayuda americana se concedió a Franco pese a la enmienda Wells y sin modificar un ápice el carácter autocrático del régimen.

Enternecedoros cronistas hablan de que "España puede aportar a la C.E.E. el tesoro inestimable de sus valores espirituales". Bien es verdad que otros se preguntan qué es lo que España puede hacer en esa galera europea.

La reacción noruega y danesa a las declaraciones presidenciales fue inmediata y energética. Los gobiernos de ambos países sabían que las palabras de M. Pompidou podían ser decisivas en el referéndum que había de celebrarse, al reforzar la posición antieuropea.

Quizás fuera un objetivo el de impedir la entrada de Noruega y de Dinamarca, al mismo tiempo que se preparaba el terreno para vender más submarinos y « Mirages » a España. Simples o complicadas operaciones comercia-

les se convierten más allá de los Pirineos en espejismos.

## LA REPRESION

EN EL FERROL se juzga a unas decenas de obreros por delito de dignidad y en Vigo se les encierra por la misma razón.

Por un sentimiento de solidaridad obrera que ha sobrevivido a todas las presiones de la dictadura, los obreros gallegos se han lanzado a la calle con decisión, coraje y serenidad. Un periódico del norte de España en uno de sus títulos dice que no se les encierra por provocadores. Si recordamos que la huelga es la mayor provocación que puede hacerse al régimen comprenderemos la pintoresca manera de razonar de estos monaguillos sabidos y escritos.

En el País Vasco se caza a los resistentes como a las alimañas. Los bizarros polizontes deben estar asaz ufanos de la hazaña. Sus amos e inspiradores, mucho más. Cazorramente deben decirse que el muerto al hoyo y el vivo al bollo. ¿Para qué más procesos que hieren la conciencia del mundo y despiertan la de los españoles? El aparato guerrero desplegado en estas ocasiones parece un remedio de la represión del gansterismo. Salvo que en esta ocasión, son los ciudadanos honrados quienes caen segados por las ráfagas de ametralladora.

En la Universidad se aprietan los tornillos y se las convierten poco a poco en cuartelillos de la Guardia Civil, en prisiones o en campos de concentración. Los viejos pistoleros de la Falange reaparecen revestidos de togas. Una comedia siniestra y nauseabunda.

Sería mucho más honesto que las Universidades fueran regidas por los guardias civiles que han demostrado su eficacia en los pueblos y montañas de Euzkadí. La docencia se despediría para siempre de la decencia, pero ¿qué más da?

## P.S.O.E. - U.G.T. LA REPRESION SE INTENSIFICA Declaración de las CC. EE.

UN NUEVO endurecimiento en materia represiva se experimenta en España desde hace unas semanas. Para ello, el Gobierno no ha pretextado, como en otras ocasiones, actividades justificadas de sectores de la población hartos de tanta opresión y de tantos vejámenes. Ahora ha tomado la iniciativa poniendo en marcha un plan friamente estructurado de provocación y de persecución.

Contra la clase trabajadora, que desde siempre fue el blanco preferido de las agresiones del régimen, se acentúa su explotación. La huelga que paraliza prácticamente la ciudad de Vigo es la reacción valerosa y digna de los trabajadores ante una situación intolerable.

El 9 de septiembre se pusieron en huelga los trabajadores de la empresa « Citroën-Hispania » porque no habían sido atendidas sus justas demandas de no trabajar los sábados por la tarde, reclamando una semana laboral de 44 horas.

La dirección de la empresa, apoyada por las autoridades y los sindicatos oficiales, despidió a cinco trabajadores y amenazó con graves sanciones a otros. A partir de ese momento los trabajadores salieron en manifestación por las calles de Vigo, siendo dispersados por la policía armada.

En días sucesivos, para apoyar la lucha de los obreros de « Citroën-Hispania », se han ido sumando a la huelga otras empresas importantes de Vigo, entre las que destacan « Factorías Navales Vulcano », « Barreras », « Astilleros Sto Domingo », « Manuel Álvarez », « Astiscar », etc. La huelga afectó en determinados momentos a unos 30.000 trabajadores y ha tenido repercusiones en los transportes públicos y en otros servicios.

La negativa de la dirección de « Citroën-Hispania » a negociar con los trabajadores y la dureza represiva de las autoridades han agravado el conflicto y suscitado la cólera de los trabajadores que han levantado barricadas en las calles para defenderse de los ataques salvajes de la policía armada. Entre los huelguistas hay varios heridos y pasan de cien los detenidos. Es de esperar un elevado número de represaliados.

Se han desarrollado manifestaciones de mujeres y niños reclamando « pan y libertad », en un clima tenso, pues Vigo está tomado por la policía armada reforzada por unidades llegadas de otras provincias. Puede producirse una tragedia semejante a la de la ciudad vecina de El Ferrol hace varios meses.

La empresa origen del conflicto es una filial española de « Citroën », que está instalada en una zona franca que le permite introducir maquinarias y materias primas y exportar vehículos eludiendo aranceles aduaneros. A ello se añade

que tanto los salarios como las condiciones de trabajo que se imponen a los obreros son extremadamente duros, que los obreros carecen de sindicatos y de medios de defensa, que la huelga es un delito. Últimamente se ha incrementado la exportación de vehículos a muchos países, especialmente al Benelux.

¿Es así como quiere entrar la España franquista en el Mercado Común? Sobre los bajos salarios, sobre largas jornadas de trabajo con normas inhumanas, sobre la explotación y el sometimiento de los trabajadores españoles se realiza una producción de vehículos a costo reducido que luego se coloca en los mercados del mundo al mismo precio que los fabricados en los países de más elevado nivel de vida y donde los trabajadores gozan de mayores ventajas.

El Partido Socialista Obrero Español y la Unión General de Trabajadores de España se alzan contra esos abusos y piden a los trabajadores del mundo realicen acciones solidarias con los huelguistas de Vigo.

La brutal ofensiva contra el profesorado y el convertir en cuarteles las Universidades, los Centros Superiores de Enseñanza Técnica y hasta los Institu-

(Pasa a la página 2)

## OCTUBRE 1934

NO HACE mucho tiempo, unos muchachos españoles, militantes de uno de estos pequeños partidos políticos que cuanto más pequeños, más errores ponen en sus apellidos más o menos revolucionarios, de 1934. Nuestra sorpresa duró poco. Pacientemente explicamos que aquella gigantesca insurrección obrera la habían preparado y realizado el P.S.O.E. y la U.G.T., sin absolutamente ninguna colaboración, aunque la C.N.T. se incorporara en Asturias — y nada más que en Asturias —, con empuje y lealtad.

Bien es verdad que siempre hemos carecido de ese desparpajo que lleva a la explotación publicitaria a quienes en el momento de la acción nada podían por su insignificancia orgánica y por tener atomizada vocación de capitanes Araña.

Que hubiere entre nosotros algún que otro cobarde no merma un ápice al torrente de heroísmo derrochado por nuestros militantes, ni empaña la pureza de nuestros mártires.

Octubre de 1934, sangrienta derrota del ugetismo y socialismo español es una hoguera todavía encendida, que alumbrará el porvenir. Pasarán cientos de generaciones, el viento dispersará las cenizas de todos los héroes negativos, y quedará fulgente y aleccionadora aquella fecha gloriosa amasada en sangre, sudor, generosidad y heroísmo.

**P.S.O.E.**

**REUNIONES DE LA COMISION EJECUTIVA**

Concluido nuestro XII Congreso, los miembros del Exterior de la Ejecutiva del Partido, celebraron su primera reunión el sábado, 2 de septiembre en París, registrando con profunda satisfacción la excepcional acogida que dentro y fuera de nuestras fronteras había tenido el Congreso y que se confirma con las numerosas peticiones de ingreso y de adhesión que estamos recibiendo.

Fueron examinadas diversas cuestiones relacionadas con el normal funcionamiento del Partido, adoptándose los acuerdos pertinentes para superar la situación creada por el secuestro que de los archivos ha hecho el ex secretario general.

Es aprobada la Circular N. 2 a las Secciones, la designación de delegados de la C. E. en Toulouse y Alemania, normalizándose la representación del Partido en diversos organismos.

Se toma conocimiento de la correspondencia con otros Partidos y Organizaciones en el Exilio así como con la U. G. T.

oOo

El miércoles, 27 de septiembre, en París, se reunió la parte de la Comisión Ejecutiva en el Exterior, reunión a la que asistió un Ejecutivo delegado por el Interior.

Se registra con satisfacción la reaparición de LE SOCIALISTE que ha sido acogido con gran entusiasmo por la mayoría de nuestros compañeros, tomándose los acuerdos necesarios para asegurar su aparición regular.

Son examinados extensamente diversos problemas relacionados con el buen funcionamiento de las oficinas de París, tomando los acuerdos necesarios a tal fin.

Entre la correspondencia recibida subrayamos la respuesta a carta nuestra, enviada por la Directiva de la Minoría Parlamentaria Socialista por su tono de gran cordialidad cuyos párrafos finales lo confirman :

"Aprovecho esta oportunidad para enviarle a usted y demás miembros de la Ejecutiva nuestros saludos y el deseo de que tengan éxito en su gestión. — Por la Directiva Julián Borderas, "Secretario".

Es aprobado el proyecto de Zonas para la elección de los vocales al Comité Nacional, que se comunicará inmediatamente a las Secciones en próxima circular para que procedan al nombramiento de los candidatos, teniendo en cuenta la aprobación ya confirmada de las Resoluciones del XII Congreso.

Después de aceptar la invitación que el Partido Socialista Francés dirigió a nuestro Partido con motivo de la celebración en la Sorbonne de París, del Centenario de León Blum, al que asisten delegados de los P.S. de Europa y de la Internacional, el compañero de España hizo un largo informe de la situación del Partido, totalmente satisfactoria y en progresión constante, de la degradación política dentro del sistema como lo confirma la declaración que con la U. G. T. hemos hecho pública, tomando diversos acuerdos en relación con el incremento de nuestras actividades en España. Cualquiera que sea el acontecimiento que se produzca no sorprenderá a nuestro Partido.

París, 27 de septiembre de 1972.

**DESDE VALLADOLID**

**XII CONGRESO DEL P.S.O.E.**

Con la asistencia de 176 delegados, se ha celebrado durante los días 13, 14 y 15 de agosto, el XII Congreso ordinario del Partido Socialista Obrero Español, Congreso que ha sido denominado, por otros, de gran altura política a la vez que Histórico, por la trascendencia de sus resoluciones, que abren una vía clara en la potenciación del movimiento auténticamente socialista, y por lo tanto en el desarrollo de la lucha que mantiene la Clase Obrera contra el sistema capitalista.

El Congreso, después de analizar largamente de una forma profunda y realista la situación política y económica del país, ha marcado una nueva línea política a seguir por nuestra organización, y que queda expuesta de una manera clara en la Resolución Política adoptada.

Igualmente en el aspecto orgánico, el Congreso ha adoptado acuerdos muy importantes como son, entre otros, la sustitución del cargo de Secretario General por una Comisión Ejecutiva Colegiada.

El Congreso, que se desarrolló dentro de un ambiente fraternal y un gran espíritu socialista, tuvo momentos culminantes de emoción, entrega y unión entre todos los asistentes. Así en el transcurso de una sesión, un grupo de delegados pide que el Congreso mande un saludo fraternal a todos sus militantes del interior. Los delegados, puestos en pie de una forma espontánea, expresan con unción emocionada su decisión de entrega al Partido. Las notas desgarradas y vibrantes de la Internacional, son el broche emotivo que proclama la unidad fraterna de todos los militantes.

En el Congreso estuvieron presentes delegados de los Partidos — Socialistas de Alemania, Bélgica, Inglaterra, Israel, Francia y la Internacional Socialista. Igualmente la Federación Nacional de Juventudes Socialistas de España, las Juventudes Socialistas de Inglaterra, Francia y la Internacional de Juventudes Socialistas y nuestra Central Sindical hermana, la Unión General de Trabajadores. Todos ellos hicieron importantes discursos, prometiendo la solidaridad al pueblo español en lucha, y a su exponente máximo el Partido Socialista Obrero Español.

Como una luminaria de esperanza a la Unión de todos los socialistas, las estrofas de la Internacional, clausuran el XII Congreso del Partido Socialista Obrero Español.  
"Arriba los pobres del mundo..."

"ADELANTE"

**A las Secciones  
Grupos  
Departamentales  
y Afiliados del  
Partido Socialista  
Obrero Español**

Enviada ya a la imprenta nuestra Circular N. 1 dando cuenta del desarrollo y de los acuerdos tomados por el XII Congreso del Partido celebrado en Toulouse los días 13, 14 y 15 de agosto, hemos tenido conocimiento, incidentalmente, de la "Circular 18" firmada por José Martínez de Velasco pretendido Secretario de Organización, en la que sin ningún recato ni pudor se manejan número de Secciones constituidas dentro del PSOE tanto en el Exilio como en España, y se hace un llamamiento a que cunda la escisión dentro de las Agrupaciones que asistieron al Congreso.

En cuanto a la primera cuestión afirmamos que más del 65 por 100 del Partido en el Exilio ha estado presente en el XII Congreso, radicadas todas ellas en Europa. En realidad, que el paso de tiempo hará evidente, estuvieron ausentes del mencionado congreso un 35 por 100, del que por lo menos la mitad radica en América.

En cuanto a lo que se refiere a las Federaciones de España, el embuste toma proporciones que envuelve en el más triste ridículo a los que usan nombres de provincias que en su casi totalidad sólo existen en su extraordinaria imaginación.

Respecto al llamamiento a la escisión, pedimos a los compañeros, a todos, a los que asistieron al Congreso como a los que estuvieron ausentes, guarden la mayor serenidad ante las tendenciosas informaciones que reciben, como estamos en condiciones de demostrar en tantas ocasiones como se nos deparen.

Esta Comisión Ejecutiva también podría publicar cartas de compañeros de algunas Secciones que nos han denunciado procedimientos nada correctos, es lo menos que podemos decir, de algunos Secretarios de Secciones, y no por ello les instamos a romper nada. Nuestro más ferviente deseo es que esas Secciones, como todas, se desenvuelvan normalmente, y puedan todos sus afiliados informarse correctamente.

Igualmente podríamos publicar cartas que aluden a las conductas de ese grupo sedicente del Partido, nos referimos a los cinco ex ejecutivos, enviadas por Secciones y afiliados. Pero, preferimos guardar silencio por respeto al Partido. Estamos seguros que el paso del tiempo será un inexorable juez.

Como a pesar del « atraco » y del « secuestro » a los locales del Partido en Toulouse, carecemos de archivos totalmente, rogamos a TODOS los Comités que URGENTEMENTE nos envíen relación de los miembros que los componen, sus domicilios, lista de afiliación y domicilios, cotizantes y exentos de pago.

Con saludos socialistas,

Por la Comisión Ejecutiva:  
El Secretario de Organización:  
**Juan IGLESIAS**

**U.G.T.**  
**GRUPO DEPARTAMENTAL U.G.T. DE LA GIRONDE**

El Comité del Grupo Departamental U.G.T. de la Gironde convoca a todos sus afiliados el domingo 8 de octubre a las 10 H de la mañana en F.O. a asamblea general ordinaria. Rogamos la mayor asistencia y puntualidad.

**PACTO COMERCIAL  
HISPANO - SOVIETICO**

Recientemente, los fascistas españoles han firmado un pacto comercial con la Unión Soviética. Inmediatamente cursamos una carta al P.S.F. precisando nuestro criterio.

La carta dice así:

"Queridos compañeros:

Los representantes de Franco y de la Unión Soviética han elegido París para perpetrar una nueva fechoría. Días pasados han firmado un tratado comercial que corona varios años de hipócrita colaboración comercial a través de los países satélites de la llamada Unión Soviética.

Que un país ultracapitalista como los EE.UU. de América del Norte apoye y mantenga la dictadura fascista establecida en España por Hitler y Mussolini, se puede explicar aunque la justificación sea imposible. Que lo haga la Unión Soviética, reclamándose de la emancipación del proletariado, es un sarcasmo que no tiene explicación ni justificación, a menos que admitamos como factor constante y fundamental de la filosofía soviética la extraña fascinación que sobre los dirigentes del Kremlin ejercieron y ejercen las dictaduras en general.

Sea lo que fuere, el tratado comercial que denunciamos, en su aparente inocuidad, es una ayuda objetiva (?) del régimen llamado soviético al régimen fascista de Franco en el momento mismo en que los universitarios luchan por su dignidad y los obreros gallegos están en la calle peleando por sus derechos más elementales.

Es de sobra conocido que el régimen fascista de Franco, ante la presión creciente de los intelectuales y de los obreros, ha endurecido su aparato represivo. Los tribunales de excepción funcionan a ritmo acelerado y la policía asesina en la calle a resistentes vascos, evitando así nuevos "procesos de Burgos".

Eel terror, siempre cernido sobre los ciudadanos españoles, cristaliza en acciones represivas más o menos "discretas" y en reacciones brutales y cínicas como los últimos asesinatos de El Ferrol y de Euzkadi.

Un tratado comercial con la Unión Soviética, en estos momentos, tiene el carácter inequívoco de una "comprensiva absolución".

Es posible que a nuestra indignación y a nuestra náusea se oponga la sacrosanta "razón de Estado", tapadera cómoda de todas las inmoralidades e inmundicias, pero convengamos en que tales "razones" nada tienen que ver con el proletariado y menos con el socialismo.

Confiamos en vosotros para que los socialistas franceses conozcan nuestra reacción ante la deshonestidad de que acaba de ser víctima el proletariado español.

Fraternalmente vuestro

por la Comisión Ejecutiva  
Arsenio JIMENO  
Secretario de prensa y propaganda"



— Vous savez, Marché commun ou Comecon, je m'en fous...

**P.S.O.E. - U.G.T.**

**LA REPRESION  
SE INTENSIFICA**

**Declaración de las CC. EE.**

(Viene de la página 1)

tos de Enseñanza Media, aún antes de que se inicie el nuevo curso, es un anuncio alarmante de lo que se prepara para cuando se reanuden las clases. Se está eliminando de los centros de enseñanza a auténticos maestros a la par que se refuerza el encuadramiento policial de los estudiantes. El régimen está consumando la destrucción de la Universidad.

En el País Vasco existe de hecho el estado de excepción al estilo franquista, que permite todos los atropellos y abusos a las fuerzas de policía y de la Guardia Civil. Se quiere llevar a la población a la ansiedad y la tribulación. La muerte de un guardia municipal en Galdácano se cobra con el desencadenamiento de una extensa e indiscriminada represión y con el asesinato en Lequeitio de dos jóvenes que nada tenían que ver con lo sucedido en Galdácano. Cuando las llamadas fuerzas del orden son las que practican el terrorismo, nadie se puede sentir seguro.

¡Contra el oprobioso régimen de Franco!

¡Contra el asesinato y la persecución de trabajadores españoles!

¡SOLIDARIDAD!

LAS COMISIONES EJECUTIVAS DE LA U.G.T. Y DEL P.S.O.E.

21 de septiembre de 1972.

IMPRIMERIE SPECIALE  
28 - 30, Rue Sainte  
MARSEILLE (1er)



# SEGUNDA SESION

# EL XII CONOCERIAMOS seriamente la s

(Continuac

(Viene de la página 1)  
representan realmente estas fuerzas con las que se ha tenido contacto? ¿Cuál es su incidencia real en el país en estos momentos y la posible influencia en el futuro?

Sanguesa (Burdeos), insiste en la necesidad de que se amplíe la información sobre la extensión del Partido en España. Pregunta, asimismo, si no hay segundo dictamen de la Comisión de credenciales.

El Presidente dice que la Mesa está esperando el 1º dictamen.

El delegado de Mulhouse, compañero Antigüedad, pregunta sobre la actual situación de la Alianza Sindical, contestándole el Presidente que es una gestión que corresponde a la U.G.T.

El compañero Zapico de Tarbes, dice que una de las cues-

iones que más ha dado lugar a la situación que conocemos es la que consiste en negar, por parte de quienes han boicoteado el Congreso, la legitimidad de la elección de los compañeros de la C.E. que residen en España. Se han utilizado procedimientos prefabricados y la sección pide que se aclare el asunto.

La Comisión de Credenciales dá lectura a su tercer dictamen y una vez aprobado interviene la compañera María Luisa por la Sección de Marignac para rogar que el Congreso tenga en cuenta la situación de los afiliados a Secciones que se han abstenido de venir al Congreso por negar su legitimidad.

Advierte el Presidente que se está discutiendo la gestión de la C.E., y no habiendo más peticiones de palabras concede la palabra al compañero.

puchero donde se cuecen todos los errores de gobierno

y los errores de la oposición, donde más confusión existe.

## La situación en Madrid

EN MADRID, como auténticas organizaciones socialistas hemos de destacar dos fundamentales: en el terreno exclusivamente político, el Partido Socialista Obrero Español y las Juventudes Socialistas. Como auténtica organización política no existe ninguna otra. Hago un esfuerzo sobrehumano para hacer un examen objetivo sin ninguna clase de juicios de valor. Por tanto me reservaré los epítetos y las calificaciones que algunos grupos o siglas podían merecer. Entendiendo una organización

como organismo que tiene una base democrática permitiendo su autodirección, existencia de comités, presencia constante de grupos sindicales socialistas en las fábricas, reconocimiento político auténtico, y total por otras fuerzas, órganos de expresión clandestinos, relaciones internacionales, está el P.S.O.E., que lleva implícita la representación de las Juventudes Socialistas, bien organizadas y englobadas en la gran Federación Nacional de Juventudes Socialistas.

## Existe un solo Partido

EXISTE, después, el llamado Partido Socialista del Interior. Partido, fundamentalmente creado alrededor de un grupo de intelectuales encabezados por Tierno Galvan. En torno a este profesor, que como tal merece todos nuestros respetos, se han aglutinado un conjunto de intelectuales con alguna incidencia en la opinión y que en un momento determinado adoptaron la resolución de llamarse P.S.I. Esta decisión, no es obvio recordarlo, fue motivada porque Tierno Galvan ingresó en la Agrupación Socialista Madrileña —no voy a juzgar su conducta en ella—, pero el hecho es que fue expulsado de la misma. Entonces como reacción ante el Partido, podemos decir, y no es un juicio de valor, que la gran obsesión de Tierno Galvan es terminar con el P.S.O.E. La forma de acabar con él, más demagógica y más fácil, era presentar la existencia de un grupo socialista en España que renegaba de la guerra civil, que renegaba del sacrificio de nuestros militantes y que se presentara al pueblo español con una imagen "rejuvenecida", totalmente desvinculada del socialismo histórico y por ello lo llamó Partido Socialista del Interior, con una voluntad inequívoca de enfrentarlo con nuestros compañeros del exilio.

Este grupo, llevado por su política fundamentalmente contraria al Partido Socialista Obrero y, lo que es más grave, muy contraria a la U.G.T., hasta el extremo de que recomienda a todos los partidos europeos con los que tiene relación que se ayude a las llamadas Comisiones Obreras por considerar que es el único sindicato unitario, se ve prisionero de su propia trampa. Es uno de los tantos que cantó los funerales de la U.G.T. y del Partido demasiado pronto. Esta posición se ha vuelto contra él, puesto que allí donde está presente el Partido Socialista Obrero no acepta la presencia del P.S.I., sin que entre en nuestra tónica el poner vetos a nadie que quiera colaborar en la lucha contra la dictadura, pero dejando bien claro que no hay Partido Socialista del interior y del exterior, que no hay más que un auténtico Partido Socialista Obrero. (Muchos aplausos). El día que Tierno Galvan y su grupo de intelectuales se presente en las plataformas políticas como un mero grupo socialista, no existirá por nuestra parte el menor rencor, olvidaremos todo lo ocurrido y le podremos tender una mano siempre y cuando sus actitudes no sean contrarias a nuestras organizaciones.

## Un problema orgánico

EXISTE además el llamado Comité Nacional provisional del Partido Socialista Obrero. Si lo englobo en este grupo es porque parece tener una organización, una organización que, como el compañero Barreiro os ha recordado, es una organización fundamentalmente filatélica. Han creado una apariencia de Agrupación Socialista Madrileña, la apariencia de Agrupación valenciana o sevillana que, como no os podéis engañar, la creación ha sido dirigida fundamentalmente desde Toulouse. Los disidentes de la C.E. sabían perfectamente que el proceso de renovación que el exilio había empezado —también es un problema que había que aclarar—, que el propio exilio había empezado con un gran sentido de autocritica, estaba solidificado con el proceso del interior y que algún día tenía que llegar lo que ha ocurrido en la U.G.T. Proceso acelerado por la

conducta de militantes del interior cargados de historia, cargados de sacrificio, que han dado el ejemplo de confiar en la gente nueva y poner en sus manos responsabilidades que no merecemos, siendo muy comprensivos hacia los errores que podamos cometer, y entendiendo que o se renovaba el Partido o terminaría completamente esclerotizado. Pues bien, desde el exilio, en un aferrarse a un aparato burocrático, se han inventado esas ficciones de Federaciones, y en Madrid "existe" una de ellas. Pero es necesario recordar que la C.E. reunida en sesión plenaria por unanimidad, menos un voto en contra, acordó no reconocer otro Comité ni Agrupación Socialista que aquella que surgió de las gestiones de la Comisión gestora que pusiera en marcha nuestro inolvidable compañero Eduardo Villegas. Es lamentable que en el seno de la C.E. se rechacen las dis-

dencias para luego sacarlas a relucir incluso en correspondencia mantenida con determinadas autoridades, cuando esas disidencias son absolutamente falsas. (Muchos aplausos). Ese Comité Nacional provisional, me refiero concretamente al extinto comité de Madrid, no tiene la menor consistencia. La legalidad de nuestro Comité de Madrid no es una legalidad formal, es una legalidad de lucha. Yo empla-

## Los social-cristianos

EXISTE un grupo al que llamábamos el grupo de "Cuadernos para el diálogo", de procedencia social-cristiana, aglutinados alrededor de la figura de Ruiz Giménez que, poco a poco, se han ido desvinculando de él cuando ha creado una auténtica organización democrática-cristiana y que no está en la línea demo-cristiana tradicional, pues se sienten atraídos por el socialismo. Nosotros en nuestra terminología, sabiendo que no proceden del marxismo y no comulgan con esta ideología, aunque la estudien y en algunos aspectos la compartan, les llamamos socialistas-finalistas. Es decir, están dispuestos a ir con nosotros en la lucha contra la dictadura, no con el mismo rigor ni con la misma entrega, a llevar a cabo

## Los falangistas y el

EXISTE finalmente el grupo llamado socialista de Cantareo, procedente de la Falange. Es un grupo de fascismo-opportunista donde algunos de buena fe, siguiendo la corriente de la historia, porque el socialismo es una cosa que empieza a respirarse por todos los sitios, quieren representar una tendencia socialista. Pero han empezado por muy mal camino.

## Corrientes de opinión

COMO movimientos socio-políticos, sin organización, pero reflejando una corriente de opinión, destacaría aquí el núcleo de socialistas, algunos de ellos han militado antes en organizaciones comunistas, que en su día llevó a cabo esa empresa editorial que se llamó "Actualidad Económica", que fue prohibida por el Gobierno español, y que ahora se ha aglutinado en torno a otra publicación. En muchos de ellos late un auténtico sentido socialista, pero un socialismo bastante doctrinal, no doctrinario, un socialismo bastante intelectual y economicista, que no acaba de incidir y sin base popular.

No podemos tampoco olvidar el núcleo socialista independiente que se aglutina, aunque en él colaboren también anarquistas y libertarios, alrededor de la editorial X siendo muy

## Organizaciones si

COMO organizaciones sindicales, auténticamente socialistas y democráticas, en Madrid solo está la U.G.T., sin perjuicio de que la Unión Sindical Obrera, nacida de nuestras deficiencias, nacida de nuestra falta de habilidad y de nuestra falta de comprensión, se recla-

## HERVAS, de la Comisión Ejecutiva

El compañero HERVAS. — Haciendo un resumen de las preguntas que habéis formulado a la C.E. respecto a la necesidad de ampliación o complemento de la información, defectuosa, que os hemos dado esta mañana y también en relación con los defectos que se pueden observar en el complemento escrito de nuestra gestión, hemos distribuido los temas entre algunos de nosotros.

Yo voy a responder a las preguntas referentes a los diversos grupos socialistas, personalidades socialistas u organizaciones que se reclaman del socialismo en el interior del país y haré una referencia un poco más extensa a la situación en Madrid.

Me imagino que cuando se hace la pregunta, no es global sino concretada a la existencia en Madrid de una pretendida segunda Agrupación Socialista. Como cuestión previa hemos de comprender que la situación de clandestinidad impone y crea un enorme confusionismo. Falta esa claridad elemental para que las personas o los grupos que se reclaman del socialismo, puedan caracterizarse como tales, no solamente en los contactos personales sino en publicaciones y actos de carácter socialista. Hay que considerar tres planos. El de las organizaciones políticas, el de las corrientes de opinión socialista o que podríamos llamar grupos socio-políticos y aquellas organizaciones sindicales que se reclaman, a parte su actitud combativa en el terreno sindical, ideológicamente como socialistas. Esta es una aclaración que debe ir complementada con una segunda aclaración. Todos y cada uno de los que proceden del marxismo se reclaman del socialismo, por tanto es obvio que cuando hagamos el examen de esas posibles fuerzas, organizaciones, movimientos, dejaremos por completo al margen del examen aquellas organizaciones que reclamándose del socialismo y del marxismo, por una interpretación especial del mismo, vamos a calificar genéricamente como socialistas-totalitarios y aquellas otras que también, por una evolución, reclamándose del socialismo podemos calificar como socialistas-libertarios.

Vamos a englobar en el examen aquellas que pueden tener punto de contacto o que, con una cierta flexibilidad de exámenes, se pueden englobar en el auténtico socialismo democrático.

Dejando bien claro que el hecho de informarnos de estas organizaciones que, en muchos casos, son meras siglas, no significa que el P.S.O.E. las considere como organizaciones en la mayoría de los casos. Una tercera aclaración: no se puede olvidar que, si bien la estructura política española, que es una estructura de unidad legal, en lo que se refiere al aspecto legislativo como un auténtico estado español unitario, marchando el pueblo por otros caminos, existiendo como existen unos condicionamientos y unas realidades en las nacionalidades, auténticas nacionalidades: catalana, gallega, vasca..., teniendo en cuenta que dentro de la nacionalidad catalana se incluyen los países del llamado principado de Cataluña que abarca a Levante y a las Islas Baleares y teniendo en cuenta también que, como consecuencia de una dictadura de orden ideológico, de un centralismo económico y lo que es mucho más grave, de una auténtica situación de corrupción, han surgido nuevos movimientos separatistas ciertamente no muy potentes pero de gran agresividad, no debiendo olvidar los planteamientos nacionalistas de nuestros compañeros de las Islas Canarias. Creo que con todos los defectos que pueda tener el método, examinaremos las agrupaciones políticas en lo que tengan de organización: militancia, cotización, órganos directores, órganos de prensa, luego movimientos socio-políticos o de opinión y después organizaciones sindicales o por el contrario, al coincidir algunos de estos tres grupos en algunas localizaciones geográficas, lo haremos siguiendo un criterio geográfico.

Dentro de la oscuridad y de los defectos en que obligadamente incurra, pues también la clandestinidad impone la limitación de una auténtica falta de información, deberíamos seguir también un criterio geográfico. Procediendo, no con un criterio centralista, vamos a empezar por Madrid que es el

# GRESO ANALIZA situación en España

(continuación)

zo a ese llamado Comité Nacional a que depositen las listas de nombres, apellidos y señas de sus pretendidos adherentes en un lugar adecuado; les emplazo a que me demuestren en qué fábricas está actuando; en qué plataformas políticas está trabajando, y que una comisión imparcial compruebe si esos nombres tienen existencia real o han sido sacados del anuario telefónico. (Risas y aplausos).

## anos y el Socialismo

una socialización de los medios de producción, de llevar a cabo una reforma de estructuras, pero nos separan de ellos grandes distancias en el método. Se llaman socialistas. Este grupo se ha reunido se ha organizado como tal, con su comité, con sus cuotas e incluso con un órgano de expresión, con otro grupo que había que se llamaba Congreso socialista y que en su día tuvo la intención de constituir un Partido del Congreso, muy similar al partido que funciona en la India. Una parte importante de este grupo tiene solicitado, individualmente pues no aceptamos adhesiones colectivas, su ingreso en el Partido Socialista Obrero y cuya resolución se ha dejado pendiente hasta que se celebrara este Congreso.

## y el "socialismo"

Si los juzgamos por sus propias obras y principalmente por la obra de Cantarero "La tragedia del socialismo español", renegando de un socialismo que para nosotros es tan grato como cualquier otro. No podemos admitir que se haga obra laudatoria del socialismo besteirista y se condene el socialismo de Largo Caballero. (Muchos aplausos)

## opinión socializantes

destacable la labor de divulgación de obras de carácter marxista que está llevando a cabo. Igualmente, en ese grupo de movimiento socio-político, aunque no es una organización política pero incide en la vida política, debemos destacar la presencia de elementos de grupos de tendencia socialista, de un socialismo finalista pero que no mira con resquemor algunos planteamientos marxistas y que a la larga terminarán siendo todos ellos marxistas, consecuencia lógica del estudio del marxismo, en la HOAC, cuyo movimiento, cuyos militantes, parte su carácter apostólico y de respeto a la jerarquía, incide en la política española y muchos de ellos, a través de la U.G.T., pueden venir al Partido. Muchos de ellos están ingresando ya en nuestras organizaciones.

## ones sindicales

me políticamente del socialismo. Este es un tema que tendrá que considerar el Congreso, por lo menos tendrán que tener consciencia de él los Comités, porque también un conjunto importante de militantes de la USO, que no están dispuestos

a dejar caer su organización sindical, se reclaman del socialismo y están atentos al resultado de este Congreso para

## El socialismo en Cataluña

EN CATALUÑA encontramos al Movimiento Socialista de Cataluña que, efectivamente, no tiene base popular y al que se le achaca estar excesivamente limitado por su colaboración con el Partido Socialista Unificado de Cataluña o, dicho de otra manera, con el Partido Comunista de Cataluña. Frente a este Movimiento, trabajando la misma clientela, con un criterio menos intelectual y un poco más obrero, existe el grupo de P., a quien se acusa por los otros de tendencias pequeño burguesas y de estar incluso dispuesto a la colaboración con el régimen, basándose fundamentalmente en que este grupo apoyó la presentación de determinados candidatos a Procuradores en Cortes en las provincias catalanas, dos de

ver si este Congreso responde a un Partido de clase, revolucionario y socialista y pedir el ingreso en el mismo.

los cuales han sido objeto de procesamiento por el Tribunal de Orden Público. Existe también un conglomerado en el que se encuentran socialistas democráticos procedentes de los partidos comunistas y también procedentes del movimiento libertario, el grupo "Bandera Roja", pero realmente no podemos decir que este grupo tenga auténtica incidencia en el planteamiento regionalista.

Finalmente, en el sentido de movimiento socio-político, existe el grupo del Instituto de Estudios Laborales que publica unos buenos análisis sobre legislación laboral, que ha hecho buenos análisis comparativos con la legislación de la República y que todos ellos se reclaman del socialismo.

## La Organización Revolucionaria de Trabajadores

EN PAMPLONA el PSOE tiene organización como la tiene la U. G. T., pero lamentablemente no tiene todavía una Federación.

Todos conocéis la profunda tradición cristiana de Pamplona

na y aparte de los grupos carlistas, hay una organización sindical que se reclama del socialismo y es la Organización Revolucionaria de Trabajadores. Lo dejo simplemente esbozado para vuestro conocimiento.

## Asturias

EN ASTURIAS ya conocéis la existencia pujante de nuestro Partido y de nuestra U. G. T. y al lado de ella existe un grupo de carácter sindical, no conozco que haya otro movimiento socio-político ni ninguna otra organización socialista, que se llama el C. R. A. S. muchos de cuyos miembros, aparte su actividad sindicalista, se reclaman del socialismo.

## Galicia

EN GALICIA, lamentablemente, quedan soamente vestigios de la antigua Federación Socialista, compañeros socialistas y ugetistas que todavía no están organizados a escala provincial o regional. Ante el despertar político del país han surgido tres grupos los cuales se reclaman del socialismo pero de un socialismo autonomista gallego, que son: La Unión del

Pueblo Gallego, el Movimiento de Galicia Socialista y el Movimiento Socialista Gallego. Son grupos pequeños, en formación. Tienen una organización pero es más formal que real. Tienen Comités, personalidades que actúan en ellos pero todavía no hemos visto la incidencia de estos grupos en las fábricas ni en las operaciones de clase.

## Valencia y Baleares

EN VALENCIA existen nuestras Federaciones del PSOE y de la U. G. T. y luego existe un Movimiento Socialista Valenciano, no merece la pena que nos extendamos sobre un pequeño

grupo de intelectuales socialistas balear, que no quieren organizarse políticamente. Es muy afín a los movimientos socialistas catalanes.

## Canarias

TERMINARE este análisis con una referencia a nuestra maltrecha Federación de Canarias de la que nos estamos ocupando y de la que nos seguiremos ocupando para que de verdad tenga la vigencia que debe tener. Existe también el Partido Socialista Canario de tendencia autonomista, que tiene la ventaja de ser muy juvenil y sobre todo no tiene

ningún planteamiento contrario al P. S. O. E., aceptan muy gratamente nuestra estructuración federalista y aceptan que el problema de las nacionalidades no sea un problema del que se impongan soluciones, sino que tienen que ser objeto de resolución conjunta y democrática en el seno de una organización socialista.

## Una perturbación pasajera

PARA TERMINAR tendría que hacer referencia, puesto que no hemos hablado sino de pasada, a esa famosa Agrupación Socialista Madrileña no reconocida por acuerdo unánime (menos un voto) de la Comisión Ejecutiva plenaria, y decir en qué situación se encuentra. No podemos olvidar que en ese grupo, muy escaso de miembros cotizantes y auténticamente nula de miembros en lo que se refiere a activistas, hay muy buenos compañeros. Hay compañeros, que todos conocéis, que han estado en las organizaciones y que por las razones que fueran se han considerado en un momento determinado maltratados por el aparato burocrático de Toulouse, con el que se enfrentaron, no con nosotros, sin perjuicio de que las paradojas de la historia del caciquismo les ha llevado a ser los más íntimos amigos de sus anteriores enemigos Sinceramente,

este grupo no nos preocupa porque el socialismo hay que hacerlo todos los días, el socialismo no se limita a editar un órgano de prensa con dinero que se reciba de un sitio u otro, no es un problema de reclamar una silla en torno a una mesa de negociación, sino un problema de presencia diaria en las fábricas, en los Colegios profesionales, en los órganos de información cuando es posible meterse, en los movimientos socio-políticos que puedan hacerse con otras fuerzas. En ese sentido podéis estar absolutamente seguros que al "Comité Nacional" provisional del PSOE no lo conocen más que los que lo han creado desde Toulouse.

Creo que con lo dicho se tendrá una imagen de la realidad de esa pretendida escisión en el Interior y cuales son las realidades en cuanto a movimientos y organizaciones socialistas.

## Coordinación de los socialistas

VUELVO a insistir en que ya hay contactos serios, nada precipitados ni voluntaristas para que, por lo menos, los grupos auténticamente socialistas del interior, en cuanto pase este Congreso, establezcan un mecanismo que, respetando la libertad y autonomía de cada uno de estos grupos, les comprometa a comportarse honestamente y a consultarse mutuamente antes de pronunciarse sobre cualquier problema; cada cual actuará después según le convenga, pero es importante que exista la posibilidad, que

queremos hacerla realidad antes de finalizar el año, de una auténtica Mesa de coordinación socialista, pues no quepa la menor duda de que a través de este conocimiento y después de una acción común, que unas veces será más amplia y otras menos amplia, podremos ir a la unificación. La unidad se hará entre los socialistas activos y no en torno a la mesa de un café. (Nutridos y prolongados aplausos)

El Presidente: —La C.E., para contestar a otras preguntas, tiene la palabra.

## La legitimidad que se discute

El compañero Goizalde dice que va a contestar a dos preguntas sobre organización. Respecto a la pregunta sobre la supuesta legalidad de la C.E. al Congreso, en el capítulo dedicado a España, que abarca de la página una a la quince. Excepto las páginas ocho a quince que han sido redactadas por nosotros, de las páginas una a la siete, ambas incluidas, han sido redactadas por los cinco miembros minoritarios de la C.E. o al menos por el Secretario general. Esta Memoria sigue siendo válida en sus partes fundamentales. Naturalmente, es válida en lo que se refiere a la elección de la C.E. del interior. Como el núcleo de insidias procede del núcleo de personas ya aludidas, hay que responderles con sus mismas palabras. En la página tercera del capítulo cuarto se dice:

"El 1º de noviembre se reunió el Comité de Coordinación para designar la nueva Permanente. Según el acta de dicha reunión, asistieron a ella los representantes de las siguientes Federaciones: Alava, Alicante, Asturias, Algeciras, Cádiz, Cataluña, Córdoba, Burgos, Guipúzcoa, Madrid, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Vizcaya y Zaragoza.

"En esa reunión se acordó que los Ejecutivos residentes en España fuesen nueve, cuyos puestos se distribuyeron de la manera siguiente: 2 puestos para Vizcaya, 2 para Asturias,

1 para Andalucía, 1 para Guipúzcoa, 1 para Santander, 1 para Cataluña y 1 para Madrid. Madrid no aceptó dicho puesto, por estimar que dada la importancia de Madrid y de la Agrupación Socialista Madrileña, no era justo que se le adjudicara un solo puesto. Y anunció que daría cuenta de todo ello a su Federación. El puesto reservado a Madrid no se cubrió. Con fecha 26 de marzo de 1971, el nuevo Comité de la Agrupación Socialista Madrileña —de cuya constitución informamos más adelante—, nos comunicó el nombre del compañero que había sido designado para ocupar el puesto reservado a Madrid.

"El 18 de noviembre de 1970 se nos comunicó que en la reunión celebrada el 14 de dicho mes había quedado constituida la Permanente del modo siguiente: Secretaría política, Secretaría de Organización, Secretaría Administrativa, Secretaría Sindical, Secretaría de Propaganda y tres Vocales.

"Desde que fueron designados los Ejecutivos residentes en España y distribuidos los cargos, hasta el momento de redactar esta Memoria, nos hemos reunido conjuntamente varias veces. Aunque lo convenido es que las reuniones plenas se celebren con frecuencia, es indudable que dichas reuniones quedan condicionadas por la importancia de

(Pasa a la página 6)





On a interdit EL SOCIALISTA, nous vous rendons LE SOCIALISTE. Nous voulons simplement, en frères vous rendre un peu des moyens que l'on vient honteusement de vous ravir.

Georges BRUTELLE  
Secrétaire Général adjoint  
de la S. F. I. O.

# LE SOCIALISTE

HEBDOMADAIRE

Se ha prohibido EL SOCIALISTA y nosotros os devolvemos LE SOCIALISTE. Queremos sencillamente restituíros como hermanos, algo al menos de los medios que tan vergonzosamente os acaban de quitar.

Georges BRUTELLE  
Secretario General adjunto  
de la S. F. I. O.

## Une Espagne immobile

UN mouvement de grève sauvage affecte près de vingt mille travailleurs, ce mardi 19 septembre, dans la province de Galice. Il rappelle soudain la profondeur du malaise social dans une Espagne apparemment immobile et dont la classe politique semble d'abord préoccupée de débattre les avantages et les inconvénients de l'association avec le Marché commun européen.

C'est pour faire aboutir une revendication strictement professionnelle que les ouvriers de la filiale espagnole de Citroën, à Vigo, ont engagé leur action. Mais celle-ci a très rapidement pris une tournure politique, à la suite de la riposte des autorités à la requête des métallos sur une réduction de la durée de la semaine de travail. Cinq délégués syndicaux ont été en effet licenciés et quatre autres suspendus. Du coup, la majorité des entreprises de Vigo ont débrayé à leur tour. Les femmes et les enfants des grévistes sont descendus dans la rue. Des heurts plus ou moins graves ont eu lieu avec les forces de l'ordre.

Malgré l'éloignement et le filtrage des nouvelles, c'est bien un décor à la Zola qui est de nouveau planté dans la province natale du général Franco. Une fois de plus la loi syndicale est appliquée dans toute sa rigueur sans tenir compte des profondes modifications intervenues dans la société espagnole du fait de l'essor spectaculaire rendu possible par les mesures de libéralisation économique des années 60. Ainsi est mise en lumière l'une des contradictions majeures d'un régime qui souhaite devenir un partenaire « à part entière » de l'Europe libérale et démocratique sans toutefois revenir sur les limitations des libertés fondamentales. Dans l'Espagne de 1972, la conquête par les travailleurs de l'exercice réel du droit d'association et de réunion est toujours contestée d'une manière pointilleuse et parfois brutale par des dirigeants qui n'ont, pour l'essentiel, rien remis en cause de la philosophie qui les animait au lendemain de la guerre civile.

Le malaise et la montée de la contestation n'apparaissent pas moins importants sur les campus au moment où la nomination d'un phalangiste de la tendance « dure » au poste de recteur de l'Université de Madrid illustre la volonté des autorités de ne rien céder. La suppression, en juillet dernier, du statut d'autonomie universitaire constitue même un très sérieux pas en arrière par rapport aux promesses de libéralisation et de modernisation annoncées par le ministre de l'Éducation, M. Villar Palasi, il est vrai malencontreusement impliqué dans le scandale Matesa. C'est pour protester contre la suppression de ce statut et le maintien dans les couloirs des facultés des appariteurs musclés que l'on assiste en ce moment à une cascade de démissions parmi les dirigeants universitaires. Le geste spectaculaire et silencieux des recteurs, des doyens et des secrétaires de facultés de plusieurs universités espagnoles, imitant leurs collègues de Madrid, pourrait bien inciter les étudiants à reprendre, dès la rentrée d'octobre, les opérations de harcèlement qui ont troublé gravement les amphithéâtres et les campus depuis plusieurs années.

L'Église, qui n'a cessé, de son côté, de prendre ses distances à l'égard du régime, étudie attentivement, cette semaine, le dossier du concordat de 1953. Le Vatican vient de faire un geste de défiance à l'égard de Madrid en nommant directement des évêques auxiliaires. Et il n'est guère douteux que l'assemblée des évêques espagnols souhaite rappeler sa réserve croissante face à la situation sociale et universitaire.

Tout se passe pourtant, à Madrid, comme si les décisions réellement importantes devaient être renvoyées à l'« après-franquisme ». Bien que de nombreuses voix s'élèvent dans l'entourage même du Caudillo en faveur de la libéralisation politique, toujours promise, toujours rapportée, la « vieille garde » continue, à n'en pas douter, à donner le ton.

(« Le Monde ».)

## Un llamamiento de la F.E.T.E. a los profesores interinos y a todos los licenciados

AL COMENZAR el nuevo curso académico nos vemos en la necesidad de hacer algunas reflexiones sobre nuestra situación, denunciando así el abusivo aumento del control y de selección, por parte del Gobierno, en materia de educación.

En el presente año el Gobierno ha sacado a la luz una nueva legislación, que supone una verdadera carrera de obstáculos, para conseguir un derecho tan fundamental como es el trabajo. Las razones en que se basa esta decisión son de todos conocidas: fracaso de la Ley de Educación, crecimiento de una conciencia nueva de Educación antiautoritaria, y comienzo de actitudes solidarias entre los profesores interinos, para conseguir una más eficaz defensa de sus intereses legítimos.

Para ejercer este control selectivo se nos han impuesto los siguientes requisitos:

a) Certificado de buena conducta, expedido por el Gobierno Civil, previo informe de la Benemérita o de los especialistas en cuestiones político-sociales (brigada político-social). Cualquier actitud pasada o presente, de crítica frente al actual sistema de Gobierno, o el simple hecho de haber participado en reivindicaciones estudiantiles o profesionales, puede hacer imposible la consecución de esta absurda certificación.

b) Certificado de penales, que abarque no sólo la posibilidad de delitos comunes, sino y fundamentalmente, la de delitos políticos.

c) Certificado de buena conducta, o de realización satisfactoria de los servicios prestados en el año anterior en el centro correspondiente expedido por el director del mismo.

Todo ello, sin que haya de tenerse en mente necesariamente la competencia y honestidad profesional. En el caso del certificado que debe expedir el director del centro, la simple simpatía o antipatía del mismo hacia un determinado profesor, al margen de su capacidad, pueden influir en la matización que se dé al certificado, y por consiguiente de manera decisiva en la consecución de un puesto de trabajo. De esta forma, se convierte el centro de enseñanza en una especie de feudo en el que el director ordena a su antojo lo que considera oportuno a los profesores no numerarios. La mínima actitud crítica, o de simple discrepancia de criterios, ponen en peligro, como ya ha ocurrido este año y todos sabemos, la posibilidad de conseguir trabajo.

Superada esta enorme carrera de obstáculos, la solicitud de trabajo es « admitida ».

Tras ello se pone en funcionamiento una nueva y arbitraria selección: los directores de cada centro han de « proponer » a los que estiman pueden seguir prestando servicios bajo de imperio. Ello tiene una doble consecuencia: por una parte, la de depender de su voluntad arbitraria para seguir trabajando en el mismo centro y por otra la de coartar la

posibilidad de trabajo en cualquier otro centro, ante la suspicacia que la negativa del director puede crear entre sus « solidarios compañeros ». La situación es tanto más vejatoria si tenemos en cuenta que ello se produce pese a la opinión que, en contra, puedan tener los catedráticos o jefes de seminario de la asignatura que el interino imparte, (únicos con posibilidad de conocer profesionalmente a los profesores en cuestión); y además considerando que el interino no tiene ningún mecanismo de defensa frente a esta conducta arbitraria, ya que la mera información a las Delegaciones del Ministerio de Educación o Inspecciones, produce furiosas reacciones por parte de los directores, que en definitiva, siempre tienen la posibilidad de inclinar la balanza a su favor.

Después del maratón descrito, el profesor interino tiene la « posibilidad » de ser aceptado para un puesto de trabajo. Si la ventura lo acompaña y ninguno de los anteriores obstáculos han sido insalvable, la Administración le comunica su aceptación, para pasar por

un nuevo control que después analizaremos. Si por un « desgraciado accidente » uno de los obstáculos no ha sido superado, la Administración con el más olímpico de los desprecios, no se digna siquiera comunicar su negativa. No digamos razonarla como parecería lógico en una sociedad civilizada, para permitir al perjudicado defender sus legítimos intereses.

Imaginemos a nuestro interino con su solicitud aceptada. Habrá de pasar entonces por un nuevo control, el sanitario. Nada tendríamos que objetar si esto no se hiciera, como lo anterior, de manera vejatoria y discriminatoria.

Vejatoria, por el modo en que se realiza: masivamente, sin el más mínimo rigor y a « golpe de corneta ». Todo el mundo que ha pasado por ello recordará las bellas escenas de « striptease » colectivo y el contenido furor del personal sanitario.

Discriminatoria por varias razones:

1.) Porque sólo han de estar « sanos » para trabajar los

(Viene de la página 7)

### APUNTES

## EL RABO DE LAS MOSCAS

SE NOS HA echado encima el verano; el verano meteorológico, el de los turistas inquietos y los estudiantes sosegados, y el verano político. Van callándose los jerarcas, aun que no del todo, pues es una especie animal que se acomoda mal con el silencio. Aún resuenan los últimos ecos de los discursos del versátil Fraga, del orondo Mertes, del vacilante don Juan padre, etc., etc. Todavía hay quien comenta los artículos del universal Romero, del resucitado Serrano Suñer o del transparente Diego Ramírez, pariente de aquel famoso Ramón que le cortó el rabo al perro de san Roque; pero este Diego, más esforzado, está dispuesto a cortar las vísceras más importantes al mismísimo san Roque que se le pusiera por delante.

Todos ellos dicen lo mismo: que el régimen está firme, que nunca fuimos tan felices y que entraremos en el Mercado Común antes de que el Altísimo crie malas. Algunos se atreven hasta expresar que se podrían dar unos retoquecitos al régimen para ponerlo a la moda, pero sin cambiarle nada. En fin, monacordia, aburrimiento, ganas de hacer la siesta...

Pero a veces surge lo inédito, la entrevista singular, la declaración insólita por su envidia o por la personalidad del protagonista. ¿Cómo no clasificar entre esta última categoría la que nos transcribe la agencia EFE y que hicieron los marqueses de Villaverde a la prensa de Méjico? Hay que hacer en ella la parte del amor filial, por ejemplo cuando declaran a dúo que « España profesa una adoración mítica al Generalísimo y por eso el país ha progresado espectacularmente ». No veo bien la relación de causa a efecto ni comprendo si el mito es la adoración o es el Altísimo, pero me entenece la solidaridad familiar. Y no me extraña que a renglón seguido los marqueses aseguraran que « ya hay reconciliación entre el Generalísimo y los republicanos en el exilio », porque ¿qué corazón empedernido puede resistir a una corriente general de adoración mítica? Si tú, lector, no te has enterado de la reconciliación, pregúntale detalles al marqués, que se los sacará de la mollera en menos tiempo que opera a un conejillo de Indias.

Su pizca de imprudencia tuvieron las declaraciones porque, tras negar que el Gobierno español fuera totalitario y que existiera una situación de carácter policiaco, pues « el año pasado tuvimos 28 millones de turistas que pueden dar testimonio », el yerno de Su Excelencia o quizás su hija (el cronista no lo aclara) señala que « el Generalísimo no comparte sus decisiones de gobierno con nadie ».

Esta contradicción entre Gobierno no totalitario y poder personal puede haberle costado al marqués o a la marquesa un paternal tirón de orejas. Y si alguien comenta el desliz y dice aquello de ¡Ateme usted esa mosca por el rabo!, que llamen a Diego Ramírez que en eso de atar y cortar rabos sabe más que nadie.

EL DIABLO CORTES.